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COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

          IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 28 aprile 2020  

L’anno 2020, il giorno ventotto del mese di Aprile in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.Lgs n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con 

avviso di convocazione email del 23 aprile, nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Maria Enza Bastone 

coadiuvata, nella funzione di verbalizzante, dal coll. prof. amm.vo Sig.ra Silvana Carta dell’U.O. 

Direzione /Organi Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello. 

Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9.38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Ruggiero, Di Vincenti e Lupo. Risultano assenti i consiglieri: 

Buccola, Buonpasso, Dentici.  

Il Presidente: ringrazia l’Assessore D’Agostino per essere intervenuto, durante la discussione si 

collegano alla videoconferenza i Consiglieri:  

Cons. Dentici alle ore 9:41;  

Cons. Buonpasso alle ore 9:42 

Cons. Buccola alle ore 9:43  

Il Presidente: rappresenta ancora una volta la difficoltà di molti cittadini ad ottemperare all’obbligo 

del versamento dei tributi, il fatto che la scadenza sia slittata per così poco tempo, sicuramente non 

ha risolto il problema dei cittadini nell’avere le giuste risorse economiche, per pagare sia le tasse 

che le bollette in corso nello specifico l’AMAP. 

Ass. D’Agostino: spiega che trattasi di dilazione consentita in fase emergenziale e comunque il 

Comune non può rinunciare a queste risorse, in quanto ciò determinerebbe mancanza di liquidità 

per garantire i servizi necessari e gli stipendi del personale. 

Cons. Di Vincenti: ringrazia gli intervenuti, evidenziando che i commercianti hanno sospeso le 

attività, per cui sarebbe opportuno la sospensione delle bollette e delle tasse. 

Cons. Buccola: condivide quanto detto dai colleghi Consiglieri, è consapevole del fatto che questo 

gettito economico necessita al Comune per assicurare i servizi, per questo ritiene fondamentale la 

richiesta d’intervento al Governo Nazionale. 

Cons. Tuzzolino: ribadisce la necessità dell’apertura del Parco Cassarà, in un momento come 

questo di fragilità piscologica sarebbe un grande aiuto poter stare all’aria aperta. 

Cons. Dentici: si allinea al pensiero del collega Consigliere. 

Cons. Buccola: intende sottolineare ancora il fatto che i commercianti non possono pagare tasse per 

servizi non resi. 

Cons. Ruggiero: chiede se è stato informato il Governo Nazionale delle reali necessità del Comune 

di Palermo e se è stata considerata la nuova occupazione del suolo pubblico visto le recenti 

disposizioni, inoltre chiede l’annullamento dei tributi per tutti i commercianti che sono stati costretti 

a sospendere l’attività. 

Cons. Sinopoli: ribadisce che è impensabile far pagare ai commercianti i tributi considerando che 

non hanno risorse. 

Cons. Lupo: chiede all’ Assessore di farsi portavoce e chiedere al Governo Nazionale e a quello 

Regionale un intervento diretto a coprire  la mancanza di pagamento delle tasse dei commercianti e 

dei cittadini che versano in condizioni di disagio. 
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Cons. Buonpasso: afferma di essere perfettamente d’accordo con quanto sostenuto dai colleghi 

Consiglieri; è opportuno chiedere gli aiuti al Governo Nazionale e Regionale, non continuare a 

pressare i cittadini, bisogna intervenire cosi come è stato forte l’intervento quando si è trattato degli 

emigranti. 

V.P. Schiera: concorda con quanto detto dai colleghi Consiglieri, è opportuno porsi la domanda se 

il Comune ha provveduto a stilare un piano di intervento, da mettere in atto quando i commercianti 

riprenderanno la propria attività. 

Il Presidente: ringrazia tutti e chiede cosa pensa di fare il Comune in relazione alla questione suolo 

pubblico, se si sta adoperando per ampliare lo spazio esterno a disposizione delle attività di 

ristorazione che darà loro la possibilità, soprattutto nei prossimi mesi che ci apprestiamo ad avere 

un clima piuttosto mite, di ampliare il suolo pubblico tenendo presente che si deve mantenere il 

famoso distanziamento sociale; è a conoscenza che altri Comuni si stanno attivando in tal senso.  

Chiede, inoltre, di conoscere se c’è una programmazione per la ripartenza dei mercatini rionali 

perche cosi come erano organizzati erano tutti fuorilegge soprattutto per quanto riguarda il rispetto 

delle misure contenitive previste dall’emergenza coronavirus. Essendo una competenza 

dell’Assessore vuole capire se nei cimiteri l’emergenza che c’era, fino a qualche mese fa, è rientrata 

oppure si è ancora nelle condizioni critiche di avere bare in deposito. 

Ass. D’agostino: afferma che gli aiuti sono stati chiesti e che l’intenzione dell’Amministrazione è 

quella di salvaguardare il Bilancio del Comune senza vessare i cittadini, informa che si sta pensando 

a degli interventi per gli spazi pubblici e per i mercatini, inoltre si sta intervenendo per far rientrare 

il problema dei cimiteri. Riguardo il Parco Cassarà la procedura necessaria per gli interventi è stata 

avviata. 

Cons. Ruggero: sottopone il problema dell’I.A.C.P. che non ha comunicato nulla in relazione agli 

affitti. 

Il Cons. Tuzzolino: chiede la motivazione del ritardo in relazione all’inizio dei lavori del Parco 

Cassarà, dato che le risorse sono state stanziate. 

Ass. D’Agostino: ringrazia per l’invito e lascia la videoconferenza. 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 10:45 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 11.00 a seguito di appello nominale, risultano presenti n. 8 

consiglieri ed assenti n. 2 (Buccola - Di Vincenti). 

Il Presidente: ringrazia l’Assessora Marano per essere intervenuta e chiede come si pensa di 

riorganizzare l’apertura delle scuole ed in riferimento alle mense scolastiche, dal momento che non 

sono state utilizzate ma già pagate dal Comune, rappresenta che sarebbe opportuno destinarli ai 

bambini bisognosi. Chiede, inoltre, quando è prevista l’apertura dell’asilo nido A. Drago. 

Cons. Di Vincenti rientra in videoconferenza alle ore 11:04    

Ass. Marano: risponde che per quest’anno le scuole non riprenderanno le loro attività, per la 

refezione si vedrà se potrà essere utilizzata in maniera alternativa, per quanto riguarda l’asilo nido 

A. Drago, prima della pandemia, era prevista l’apertura prima dell’estate, comunica che affronterà 

l’argomento in conferenza con i Presidenti. 

Cons. Sinopoli: ringrazia l’Assessore, evidenzia la situazione di disagio che stanno vivendo i 

bambini. Inoltre chiede se sono programmati interventi per quelle scuole che hanno problemi 

strutturali. 

Ass. Marano: riafferma l’importanza della scuola ed afferma che per quanto possibile e con le 

dovute precauzioni si cercherà di rendere fruibili, ai bambini del territorio, alcuni spazi annessi alle 

scuole. 

Cons. Ruggero: esprime la sua preoccupazione per alcuni eventi di rottura avvenuti nei locali 

dell’Asilo Drago. 

Cons. Lupo: chiede un intervento per la scuola Mancini, in quanto un grosso albero all’entrata 

della scuola crea disaggi per l’accesso. 

Ass. Marano: rivolgendosi al Cons. Lupo riferisce che manderà dei tecnici per la verifica, 

condivide la preoccupazione del Cons. Ruggiero ed afferma che saranno presi dei provvedimenti in 

tal senso. 

Cons. Tuzzolino: interviene proponendo un sistema di videosorveglianza. 
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Cons. Dentici: ricorda all’Assessore il problema del marciapiede vicino la scuola Montegrappa che 

continua a persistere. 

Ass. Marano: comunica che inoltrerà nuovamente la richiesta e che successivamente dopo la fase 2 

della pandemia sarà stilato un piano di lavoro 

Cons. Buonpasso: chiede degli interventi necessari per la scuola Mantegna Bonanno nello 

specifico problema ascensore. 

Ass. Marano: risponde che la scuola ha avuto le risorse economiche per intervenire per alcuni casi. 

Ringrazia tutti e lascia la videoconferenza. 

Il Presidente: comunica che successivamente inviterà l’Assessore Marano per affrontare temi 

inerenti al decentramento. 

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12:00 

 

Segretario        Presidente 

 Istruttore Amministrativo                                                              Silvio Moncada 

              Maria Enza Bastone                                           
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